
  

ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE 1 
ECONOMIA 6ª - REGIÃO - PARANÁ, REALIZADA EM 15 DE JUNHO DE 2018. 2 
Ao décimo quinto dia do mês de junho de dois mil e dezoito, realizou-se a Quarta Reunião 3 
Ordinária do Conselho Regional de Economia, no 6° andar do prédio da FAE Centro Universitário, 4 
situada à Rua 24 de Maio, 135, Centro, Curitiba - Paraná, sob a presidência do presidente, 5 
Economista Celso Bernardo, com a presença do Vice-presidente Carlos Magno Andrioli Bittencourt 6 
e dos Conselheiros Efetivos: Marcos Kruse, Maria de Fátima Miranda, Odisnei Antonio Bega, 7 
Paulo Rogério Alves Brene, Gina Gulineli Paladino, Laercio Rodrigues de Oliveira, Daniel 8 
Rodrigues Poit, Eduardo André Cosentino, e dos Conselheiros Suplentes: Luis Alberto Ferreira 9 
Garcia, Tiago Jazynski, Ângela Aparecida Godói Amaral Broch, Eron José Maranho, Elhanã Maria 10 
Moreira Marcelino Farias, Ademar Rogério Weber Heylmann, Solídia Elizabeth dos Santos. 11 
Justificaram ausências, as quais foram acatadas pelo Plenário, os Conselheiros Efetivos; por motivo 12 
de trabalho Eduardo Moreira Garcia e por motivo de viagem, Mirian Beatriz Schneider. Conforme 13 
prevê o Regimento Interno do CORECONPR, em seu Art. 8º, parágrafos 1º, 5º, 6º e 7º os 14 
Conselheiros Efetivos ausentes serão substituídos pelos Conselheiros Suplentes presentes, por 15 
designação do Presidente, para completar o quórum e convoca, primeiramente, os Conselheiros 16 
Suplentes do mesmo terço dos Conselheiros Efetivos ausentes. Assim, passam à condição de 17 
efetivos, somente para referida sessão os Conselheiros Suplentes Tiago Jazynski e Luis Alberto 18 
Ferreira Garcia.  Contando ainda com a presença da Vice-Presidente do Conselho Federal de 19 
Economia Bianca Lopes de Andrade Rodrigues, do Conselheiro Federal Suplente Luiz Antonio 20 
Rubin, do Gerente Executivo do CORECONPR Amarildo de Souza Santos, do Assessor da 21 
Presidência Gilberto Coelho de Miranda Junior, da Assessora de Imprensa Inês Dumas, do Assessor 22 
Jurídico Rafael Souza Moro e do setor de Fiscalização Eneida Miranda Machado. ABERTURA 23 
DOS TRABALHOS: Às dezesseis horas, o Senhor Presidente Celso Bernardo declara aberta a 24 
sessão, tendo em vista o número regimental de Conselheiros presentes, passando a palavra para a 25 
Vice-presidente do COFECON, Economista Bianca Lopes de Andrade Rodrigues que agradece ao 26 
Senhor Presidente Celso Bernardo, aos Conselheiros e aos funcionários do CORECONPR pela 27 
receptividade, relata que gosta muito de nossa cidade e enaltece o trabalho que é desempenhado 28 
pelo regional no comprometimento com a instituição, com a profissão do economista. Deseja que os 29 
outros regionais façam o que este realiza pelos economistas do interior, o atendimento e o valor 30 
atribuído são os mesmos, sem distinção. Gostaria que as mulheres economistas e as conselheiras 31 
pudessem prestigiar o XXVI SINCE que será realizado em Porto Velho em setembro, no mais 32 
deseja uma excelente plenária e que acompanhará o 5° EPECO em sua totalidade. Após 33 
acompanhar, a plenária aplaude a Vice-Presidente e o Senhor Presidente Celso Bernardo a agradece 34 
pela cortesia. O Senhor Presidente Celso Bernardo relata que em companhia do vice-presidente 35 
Carlos Magno Andrioli Bittencourt realizou uma visita ao presidente do BRDE, Senhor Orlando 36 
Pessuti e assessores no intuito de estreitar relações com aquela entidade e alguns temas abordados 37 
buscar intermediar patrocínios e bolsas de estágio para a premiação no Concurso de Redação. A 38 
conselheira Solídia Elizabeth dos Santos relata que a vencedora de 2017 do concurso ainda não 39 
procurou a instituição que lhe garantiu uma bolsa parcial do curso de economia, mas ainda está 40 
disponível. O Senhor Presidente relata que esteve na solenidade de convênio da OAB com a Junta 41 
Comercial no lançamento do programa ‘empresa fácil’ e acompanhado do Vice-presidente Carlos 42 
Magno Andrioli Bittencourt fomos recebidos pela Excelentíssima Governadora Cida Borghetti. 43 
Relatou ainda que na manha de hoje prestigiou o lançamento das atividades do 8° torneio de 44 
economia com a participação de nove instituições e dezoito alunos. Também nas aberturas da 45 
reunião de delegados regionais e da reunião do grupo de trabalho mulher economista, com a 46 
participação da vice-presidente do COFECON. 2 – APROVAÇÃO DA ATA da 3ª Reunião 47 
Ordinária de 2018, realizada em 04 de maio: O Senhor Presidente Celso Bernardo solicita à 48 
Plenária se existe algo a ser comentado em relação à Ata da terceira reunião ordinária, o mesmo 49 



  

efetuou alguns ajustes. A plenária declara-a aprovada. 3 – COFECON: 3.1 – Notícias do 50 
COFECON: o Senhor Presidente Celso Bernardo passa a palavra para o Conselheiro Federal Luiz 51 
Antonio Rubin que relata que como é de conhecimento de todos está em substituição do conselheiro 52 
Sergio Guimarães Hardy que se licenciou das atividades até o dia 30 de agosto, relata ainda que 53 
com apoio do Conselho Federal que patrocina os ministrantes e os conselhos regionais a estrutura e 54 
dá condições aos professores ministrarem o curso de perícia e também um módulo de mediação e 55 
arbitragem o que nos alegra muito e relata que esteve no primeiro curso realizado em Recife, com 56 
inscrições abertas para Florianópolis e João Pessoa.  Esse projeto realizado pelo Conselho Federal 57 
tem o mérito da conquista de nosso regional de todos os envolvidos para que se concretizasse essa 58 
ideia. Relata ainda que na próxima reunião do COFECON aproveitará para expor aos conselheiros 59 
as atribuições da mediação e da arbitragem, dirimindo algumas dúvidas e trazendo entendimento 60 
sobre o assunto aos presentes. Relata ainda da posição dos regionais em relação à nota do 61 
COFECON assinada por seu presidente que em sua maioria posicionou-se de forma contrária ao seu 62 
teor. Após posicionamentos e discussão, a plenária e seu presidente chegaram a um entendimento 63 
para o bem do sistema. Rubin relata ainda que em relação ao aumento da representatividade muito 64 
se discute, mas a parte final será levantada no próximo SINCE, seguimos com a ideia aqui no 65 
Paraná que esse aumento não é aconselhável para o momento.  3.2-– Propostas para o SINCE – 66 
Ofício Circular 17/2018/COFECON: O Senhor Presidente Celso Bernardo passa a palavra ao 67 
Conselheiro Daniel Rodrigues Poit que relata as sugestões a serem apreciadas pela plenária: 68 
proposta um: orientar e analisar a defasagem dos conteúdos com as disciplinas ofertadas nos cursos 69 
de economia, a ideia é revisar o conteúdo das disciplinas mínimas e suas respectivas cargas horárias 70 
no curso de economia, objetivando mais qualidade, aplicabilidade do conteúdo e desencadear 71 
interesse pelo curso de economia. Proposta dois: utilização do cadastro de indicadores e referências 72 
fornecido pelo Ministério do Trabalho e Emprego para padronizar e ser um facilitador para a 73 
fiscalização no intuito da preservação de todo o sistema. Proposta três: aceitar registro de outros 74 
profissionais que atuam em cursos de mestrado e doutorado em economia, criando uma categoria 75 
especial nestes casos. Proposta quatro: seria criado um curso complementar de conteúdos teóricos 76 
mínimos, podendo ser de um ano, que ao final pudesse ter a chancela e o registro de economista, 77 
alavancando o crescimento da base de registros ativos para o sistema. Proposta cinco: sugerir a 78 
criação de um projeto de Lei no Congresso Nacional para que as prefeituras contratem economistas 79 
na área de planejamento econômico-financeiro e orçamentário, onde o grande problema das 80 
prefeituras decorre do cenário de endividamento e a falta de um profissional que possa elaborar um 81 
planejamento ou plano de ação. O Senhor Presidente Celso Bernardo passa a palavra ao 82 
Conselheiro Paulo Rogério Alves Brene que relata que a proposta seria a criação de uma categoria 83 
que abrangesse os professores que lecionam nos cursos de economia, sem a formação neste. Seriam 84 
observados pré-requisitos para isto, não o qualificaria a emitir laudos, assinaturas na parte técnica, 85 
mas sendo criada uma nova categoria, sendo definido outro valor de anuidade, com intuito de 86 
atingir exclusivamente este grupo, analisam que é diferente de atingir o seleto grupo de mestres e 87 
doutores em economia, não bacharéis. O Senhor Presidente Celso Bernardo solicita aos 88 
conselheiros que possam contribuir na elaboração da redação ou do texto para o projeto e que seja 89 
encaminhado até o prazo máximo de 30 de julho, prazo definido pelo Conselho Federal para envio 90 
das propostas leitura da pauta da referida reunião ordinária. 3.3 – Propostas para o SINCE 2020: 91 
O Senhor Presidente Celso Bernardo sugeri que o Conselho encaminhe o projeto preliminar para 92 
candidatura ao  XXVII SINCE que será realizado em 2020, relata que o prazo para envio será no 93 
dia 28 de junho, após discussão a plenária aprova a sugestão. Também foram sugeridas as cidades 94 
de Curitiba e de Foz do Iguaçu, após votação e abstinência do conselheiro Marcos Kruse, a plenária 95 
decidiu pela cidade de Foz do Iguaçu. O Senhor Presidente solicita que após a decisão do 96 
COFECON em sendo favorável ao Paraná, que se iniciem os contatos para os trâmites em relação 97 
aos detalhes da organização e a busca por patrocínios já em 2018. 4 – COMISSÃO DE 98 



  

FISCALIZAÇÃO: O Senhor Presidente passa a palavra, ao Presidente da Comissão de 99 
fiscalização, Conselheiro Marcos Kruse, que relata brevemente os processos administrativos de 100 
inscrições e cancelamentos, abaixo relacionados, que posteriormente são deferidos ou indeferidos 101 
pelos membros da Plenária. 4.1 - Inscrições/Cancelamentos: Registros Definitivos (deferidos): 102 
Thales Chenso da Silva Rabelo, Reg. 8553, UEL, Delegacia de Londrina; Mariane Maria 103 
Bortolotto, Reg. 8574, UNIOESTE, Delegacia de Toledo; Marcos Pedrinho Zuck, Reg. 8577, 104 
UNIOESTE, Delegacia de Cascavel; Ana Luiza Lago Teixeira Jugler, Reg. 8580, FESP, Delegacia 105 
de Curitiba; Helis Cristina Z. Andrade Santos, Reg. 8584, UEM, Delegacia de Maringá; Guilherme 106 
Alexandre Tambolo, Reg. 8585, UFPR, Delegacia de Curitiba; Eloir Wessling, Reg. 8586, FURB, 107 
Delegacia de Curitiba; Ana Maria da Costa Rodrigues, Reg. 8588, FESP, Delegacia de Curitiba; 108 
Fernando Henrique Andretta, Reg. 8589, UFPR, Delegacia de Curitiba; Marciele Isabel Munaro, 109 
Reg. 8590, UNIOESTE, Delegacia de Curitiba; Guido Batista Assunção, Reg. 8591, SANTA 110 
CRUZ, Delegacia de Curitiba. Registros sem Diploma (deferidos): Anderson Luiz dos Santos, 111 
Reg. 8570, UNIOESTE, Delegacia de Cascavel; Lucas Ayres de Moraes, Reg. 8573, UNIOESTE, 112 
Delegacia de Toledo; Luciano Garcia Ramos, Reg. 8579, UNESPAR, Delegacia de Campo 113 
Mourão; Anderson Nunes Delfino, Reg. 8581, SUL SC, Delegacia de Curitiba; Andressa Balen, 114 
Reg. 8587, UNIOESTE, Delegacia de Cascavel. Registro recém-formado com diploma 115 
(deferido): Lucas Motta Reinno, Reg. 8578, UEM, Delegacia de Maringá. Registro definitivo de 116 
Pessoa Jurídica (deferidos): Heylmann Assessoria em Cálculos, Reg. 690, Delegacia de Curitiba; 117 
M&N Asses. Econ. e Participações, Reg. 691, Delegacia de Curitiba; Kruse & Durlo Ltda., Reg. 118 
692, Delegacia de Maringá; JW Estudos e Negócios Ltda. Reg. 693, Delegacia de Maringá. 119 
Registros de Estudantes (deferidos): Vinícius Montezzano Penia, Reg. E-2688, FESP, Delegacia 120 
de Curitiba; Carlos Alberto Ramos Torres, Reg. E-2689, UNILA, Delegacia de Foz do Iguaçu; 121 
Raime Rolando Rodriguez Diaz, Reg. E-2690, UNILA, Delegacia de Foz do Iguaçu; Alexandro 122 
Ferreira dos Santos, Reg. E-2691, UNIOESTE, Delegacia de Toledo; André Lima Aguiar, Reg. E-123 
2692, UNIOESTE, Delegacia de Toledo; Bruna Aparecida Dallo, Reg. E-2693, UNIOESTE, 124 
Delegacia de Toledo; Bruna Carolina Teodoro dos Santos, Reg. E-2694, UNIOESTE, Delegacia de 125 
Toledo; Carolina Rafaela M. da Silveira, Reg. E-2695, UNIOESTE, Delegacia de Toledo; Eduardo 126 
Kenzo Onishi, Reg. E-2696, UNIOESTE, Delegacia de Toledo; Eduardo Lammel, Reg. E-2697, 127 
UNIOESTE, Delegacia de Toledo; Felipe Morales Moss, Reg. E-2698, UNIOESTE, Delegacia de 128 
Toledo; Felipe Wasilewski Scheffer, Reg. E-2699, UNIOESTE, Delegacia de Toledo; Fernanda da 129 
Silva Pereira, Reg. E-2700, UNIOESTE, Delegacia de Toledo; João Paulo Benka da Silva, Reg. E-130 
2701, UNIOESTE, Delegacia de Toledo; Josemar de Souza Ferreira, Reg. E-2702, UNIOESTE, 131 
Delegacia de Toledo; Kevin Ken Tanioka Aguiar, Reg. E-2703, UNIOESTE, Delegacia de Toledo; 132 
Letícia Retoz Bandoch, Reg. E-2704, UNIOESTE, Delegacia de Toledo; Lucas Eduardo da Silva, 133 
Reg. E-2705, UNIOESTE, Delegacia de Toledo; Lucas Fernando Vorpagel Tischer, Reg. E-2706, 134 
UNIOESTE, Delegacia de Toledo; Mainara Cristiane Vieira, Reg. E-2707, UNIOESTE, Delegacia 135 
de Toledo; Maria Celina Aguerre Rovira, Reg. E-2708, UNIOESTE, Delegacia de Toledo; Natalia 136 
Lacerda Mendonça, Reg. E-2709, UNIOESTE, Delegacia de Toledo; Queren Etiene Vidal 137 
Gervazio, Reg. E-2710, UNIOESTE, Delegacia de Toledo; Renan Eidt da Costa, Reg. E-2711, 138 
UNIOESTE, Delegacia de Toledo; Ricardo Fernandes Jorge, Reg. E- 2712, UNIOESTE, Delegacia 139 
de Toledo; Rita Gabrielly Malanote, Reg. E-2713, UNIOESTE, Delegacia de Toledo; Ronei 140 
Matheus Migliorini, Reg. E-2714, UNIOESTE, Delegacia de Toledo; Roseli dos Santos Suzin, Reg. 141 
E-2715, UNIOESTE, Delegacia de Toledo; Thiago Eidt da Costa, Reg. E-2716, UNIOESTE, 142 
Delegacia de Toledo; Vitor Ramiro Borges, Reg. E-2717, UNIOESTE, Delegacia de Toledo; 143 
Wagner Aparecido Verner, Reg. E-2718, UNIOESTE, Delegacia de Toledo; Wesley Matheus 144 
Durante Lima, reg. E-2719, UNIOESTE, Delegacia de Toledo; Raphael Matheus da Silva Carvalho, 145 
Reg. E-2720, UNIOESTE, Delegacia de Cascavel; Adriele Larissa Rodrigues, Reg. E-2721, 146 
UNIOESTE, Delegacia de Cascavel; João Vitor Villar Schibulski, Reg. E-2722, UNIOESTE, 147 



  

Delegacia de Cascavel; Felipe Esser Debiazi, Reg. E-2723, UNIOESTE, Delegacia de Cascavel; 148 
Diogo Neves Lens, Reg. E-2724, UNIOESTE, Delegacia de Cascavel; Maiara Aparecida Gelinski, 149 
Reg. E-2725, UNIOESTE, Delegacia de Cascavel; Nathan Maciel Virissimo, Reg. E-2726, 150 
UNIOESTE, Delegacia de Cascavel; Rafael Lorenzi Silverio, Reg. E-2727, UNIOESTE, Delegacia 151 
de Cascavel; Ana Karoline Biscola Luna, Reg. E-2729, UNIOESTE, Delegacia de Cascavel; 152 
Danieli Cuchi, Reg. E-2730, UNIOESTE, Delegacia de Cascavel; João Henrique Santana França, 153 
Reg. E-2731, UNIOESTE, Delegacia de Cascavel; Leticia Deminski Lesman, Reg. E-2732, 154 
UNIOESTE, Delegacia de Cascavel; Maria Eloisa da Silva Pauli, Reg. E-2733, UNIOESTE, 155 
Delegacia de Cascavel; Renan Junior Munaro de Lima, Reg. E-2734, UNIOESTE, Delegacia de 156 
Cascavel; Silvana Aparecida Godoi Romero, Reg. E- 2735, UNIOESTE, Delegacia de Cascavel; 157 
Silvanio José da Silva Junior, Reg. E-2736, UNIOESTE, Delegacia de Cascavel; Raphael Matheus 158 
da S. Carvalho, Reg. E-2737, UNIOESTE, Delegacia de Cascavel; Vinicius José Fernandes, Reg. 159 
E-2738, UNIOESTE, Delegacia de Cascavel; Everton Claudino, Reg. E-2739, UNIOESTE, 160 
Delegacia de Cascavel. Registro de Estudantes – Renovações (deferidos): Edmilson Franco de 161 
Medeiros, Reg. E-985, UNIOESTE, Delegacia de Cascavel; Kilma Souza Rangel, Reg. E-2367, 162 
UNIOESTE, Delegacia de Cascavel; Ana Julia Pilotti, Reg. E-2384, UNIOESTE, Delegacia de 163 
Cascavel; Danielle Bruna Comana, Reg. E-2352, UNIOESTE, Delegacia de Cascavel; André 164 
Gasulla Verrone, Reg. E-2383, UNIOESTE, Delegacia de Cascavel; Rodrigo Shimanski, Reg. E-165 
2113, UNIOESTE, Delegacia de Cascavel; Emanuelli Rigoni, Reg. E-1910, UNIOESTE, Delegacia 166 
de Cascavel; Osmar Fernando dos Santos, Reg. E-2285, UNIOESTE, Delegacia de Cascavel. 167 
Cancelamentos: Ativo com desconto (deferidos): Disonei Zampieri, Proc. Adm. 139/18, Reg. 168 
1255, a partir da data do protocolo e requerimento assinado, isto é, 23/03/2018, sendo concedido o 169 
desconto de 90% da anuidade a partir de 2019; Francisco Popika, Proc. Adm. 334/18, Reg. 4335, a 170 
partir da data do protocolo e requerimento assinado, isto é, 03/05/2018, sendo concedido o desconto 171 
de 90% da anuidade a partir de 2019; Jorge Conceição Guerra, Proc. Adm. 303/18, Reg. 1517, a 172 
partir da data do protocolo e requerimento assinado, isto é, 28/03/2018, sendo concedido o desconto 173 
de 90% da anuidade a partir de 2019; Luiz Afonso Cerqueira, Proc. Adm. 376/18, Reg. 5850, a 174 
partir da data do protocolo e requerimento assinado, isto é, 06/06/2018, sendo concedido o desconto 175 
de 90% da anuidade a partir de 2019; Luiz Carlos Ferreira de Souza, Proc. Adm. 316/18, Reg. 5856, 176 
a partir da data do protocolo e requerimento assinado, isto é, 27/04/2018, sendo concedido o 177 
desconto de 90% da anuidade a partir de 2019; Marly Marques da Silvam Proc. Adm. 305/18, Reg. 178 
2654, a partir da data do protocolo e requerimento assinado, isto é, 05/04/2018, sendo concedido o 179 
desconto de 90% da anuidade a partir de 2019; Neusa Stankievis, Proc. Adm. 664/17, Reg. 1865, a 180 
partir da data do protocolo e requerimento assinado, isto é, 11/12/2017, sendo concedido o desconto 181 
de 90% da anuidade a partir de 2018; Suspensão de Registros por desemprego (deferidos): 182 
Gisele Rufino de Lima, Proc. Adm. 136/18, Reg. 8313, a partir da data do protocolo e requerimento 183 
assinado, isto é, 20/03/2018 até 20/03/2019; Roberta Soledade Azevedo, Proc. Adm. 107/18, Reg. 184 
8086, a partir da data do protocolo e requerimento assinado, isto é, 23/01/2018 até 23/01/2019; 185 
Tania Moreira, Proc. Adm. 100/18, Reg. 7925, a partir da data do protocolo e requerimento 186 
assinado, isto é, 26/02/2018 até 26/02/2019; Lenina Formaggi e Silva, Proc. Adm. 097/17, Reg. 187 
7299, mudou-se para Santa Catarina, exonerada da prefeitura de Curitiba e licenciada sem 188 
vencimentos pelo DIEESE, como está afastada e em outro estado a plenária defere a suspensão do 189 
registro. Prorrogação da Suspensão de Registros por desemprego (deferidos): Luiz Cesar de 190 
Oliveira, Proc. Adm. 090/16, Reg. 6157, a partir do vencimento da suspensão, isto é, 04/02/2018 até 191 
04/02/2020; Marcos Augusto de Carvalho, Proc. Adm. 057/17, Reg. 8268, a partir do vencimento 192 
da suspensão, isto é, 26/01/2018 até 26/01/2020; Marino Antonio Castillo Lacay, Proc. Adm. 193 
105/16, Reg. 7498, a partir do vencimento da suspensão, isto é, 18/02/2018 até 18/02/2020; 194 
Suspensão de Registro por Incapacidade laborativa (deferido): Aylton Paulus Junior, Proc. 195 
Adm. 007/18, Reg. 2412, a partir do protocolo e requerimento assinado, isto é, 20/02/2018 até 196 



  

02/09/2018; Suspensão de Registros por curso fora do Brasil (deferido): Marcela Gimenes Bera 197 
Oshita, Proc. Adm. 297/18, Reg. 7527, a partir da data do protocolo e requerimento assinado, isto é, 198 
03/04/2018 até 03/04/2019; Cancelamento de Registros por Aposentadoria (deferidos): 199 
Aureclider Esteves Gomes da Silva, Proc. Adm. 006/18, Reg. 6489, a partir da data do protocolo e 200 
requerimento assinado, isto é, 13/12/2017; Cícero Jorge dos Santos, Proc. Adm. 115/18, reg. 7736, 201 
a partir da data do protocolo e requerimento assinado, isto é, 15/03/2018; Cirilo Schenkel, Proc. 202 
Adm. 342/18, Reg. 2066, a partir da data do protocolo e requerimento assinado, isto é, 21/05/2018; 203 
Dirce Lucia Marschall, Proc. Adm. 148/18, Reg. 6031, a partir da data do protocolo e requerimento 204 
assinado, isto é, 28/03/2018; José Antonio Gervásio, Proc. Adm. 103/18, Reg. 4750, a partir da data 205 
do protocolo e requerimento assinado, isto é, 01/03/2018; Manoel Cruz dos Santos, Proc. Adm. 206 
336/18, Reg. 5915, a partir da data do protocolo e requerimento assinado, isto é, 03/05/2018; Maria 207 
Mutsume Inakura, Proc. Adm. 346/18, Reg. 3274, a partir da data do protocolo e requerimento 208 
assinado, isto é, 22/05/2018; Laudenir Aparecido Galina, Proc. Adm. 443/12, Reg. 1816, 209 
inicialmente foi um pedido de isenção de anuidades por problemas de saúde, deferida pela plenária 210 
e encaminhada ao COFECON, que não deferiu, pois não havia pedido de cancelamento e não havia 211 
mais previsão legal para isenção de anuidades. O economista então pede o cancelamento a partir da 212 
data do requerimento, isto é outubro 2012, pois ficou em processo e não gerou anuidades nesse 213 
período e também por já ser aposentado, a plenária defere o cancelamento; Cancelamento de 214 
Registros por Não Exercício da Profissão (deferidos): Edicléia Lopes da Cruz Souza, Proc. Adm. 215 
640/17, Reg. 7483, a partir da data do protocolo e requerimento assinado, isto é, 23/11/2017; 216 
Eduardo Mayer Faria, Proc. Adm. 046/18, Reg. 7013, a partir da data do protocolo e requerimento 217 
assinado, isto é, 18/12/2017; Flávia Cristina de Quadros, Proc. Adm. 306/18, Reg. 8052, a partir da 218 
data do protocolo e requerimento assinado, isto é, 06/04/2018; João Henrique Tomaz, Proc. Adm. 219 
151/16, Reg. 7694, a partir da data do protocolo e requerimento assinado, isto é, 16/04/2018; Jorge 220 
Henrique Silva, Proc. Adm. 031/18, Reg. 8255, a partir da data do protocolo e requerimento 221 
assinado, isto é, 18/01/2018; Luiz Fernando Navarro, Proc. Adm. 145/18, Reg. 2890, a partir da 222 
data do protocolo e requerimento assinado, isto é, 23/03/2018, há débitos das anuidades de 2006 a 223 
2010 e 2018; Leandro Pessoto, Proc. Adm. 046/18, Reg. 7013, a partir da data do protocolo e 224 
requerimento assinado, isto é, 29/01/2018; Marcio João Szemsyk, Proc. Adm. 310/18, Reg. 5819, a 225 
partir da data do protocolo e requerimento assinado, isto é, 20/04/2018; Valdirene Dambroski 226 
Fortes Bittencourt, Proc. Adm. 104/18, Reg. 8193, a partir da data do protocolo e requerimento 227 
assinado, isto é, 06/03/2018; Vilmar Possato Duarte, Proc. Adm. 093/18, Reg. 7353, a partir da data 228 
do protocolo e requerimento assinado, isto é, 21/02/2018, há TCD das anuidades 2016 229 
(complementar) e 2017; Belinda Aparecida Coradin de Lima, Proc. Adm. 015/18, Reg. 7462, após 230 
verificação “in loco” na COHAPAR, constatou-se atividades técnico-administrativa, a plenária 231 
acata o cancelamento, há débitos das anuidades de 2013 a 2017 e 2018 (proporcional); 232 
Cancelamento de Registro por Distrato Social (deferido): Trust – EF Estratégia Financeira Ltda. 233 
ME. Proc. Adm. 143/18, Reg. 548, a partir da data do protocolo e requerimento assinado, isto é, 234 
27/03/2018; Cancelamento de Registro por Ex-offício (deferido): Eloi Sbrissia, Proc. Adm. 235 
314/18, Reg. 717, a partir da decisão plenária, em aberto anuidades de 1994 a 1997, as quais foram 236 
prescritas e de 2009 a 2018, as quais serão canceladas de acordo com a legislação do profissional 237 
item 7.5.2 – extinção da exigibilidade no caso de remição de valores nos termos do inciso IV do 238 
CTN; Cancelamento de Registro por Transferência (deferido): Victor Barreto Ferrastro, Proc. 239 
Adm. 632/17, Reg. 8101, a partir da data de transferência para o CORECON-GO, isto é, 240 
08/11/2017; Cancelamento de Registros sem Diploma (deferidos): Registros não renovados, 241 
Proc. Adm. 116/18, André Pressendo Mendes, Reg. 8296; Marília Tereza de Morais, Reg. 8213, há 242 
débito da anuidade; Renan Henrique Luquini, Reg. 8231; Thiago Brante Silva, Reg. 8240, há débito 243 
da anuidade; Leila Cristina Domingues Gomes, Reg. 8271, há débito da anuidade; Guilherme 244 
Kanning Oviedo, Reg. 8286; Felipe César Marques, Reg. 8299; Luiza Carolina de Morais, Reg. 245 



  

8328; Nicolas Lazzaretti Berhorst, Reg. 8355; Elisa de Aquino Vieira, Reg. 8369; Roberto Dittrich, 246 
Reg. 8381, há débito da anuidade; Cibele de Biasi da Silva, Reg. 8393; Gilson José Loth, Reg. 247 
8405; Thalita Muniz Brunetti, Reg. 8404; Wander dos Santos Meiguel, Reg. 8429, há débito da 248 
anuidade; Paulo Rogério Rodrigues, Reg. 8427; Júlio Cesar Fantin Bitancourt, Reg. 8426; Daiane 249 
Luzzi, Reg. 8399. 4.2 – Processos da Fiscalização: O Conselheiro Marcos Kruse, presidente da 250 
Comissão de Fiscalização relata que em análise dos relatórios apresentados, acompanhados dos 251 
demais membros da comissão, participou de reunião com representantes do SESCOOP e da 252 
OCEPAR, foi trazido documentação na qual foi alterado o plano de cargos e salários para 253 
preenchimento de vagas pelos economistas. A Comissão de fiscalização analisou o teor deste 254 
documento e decide pelo encerramento dos processos com arquivamento dos processos contra o 255 
SESCOOP e a OCEPAR. Após discussão a plenária aprova a decisão. O Senhor Presidente Celso 256 
Bernardo, que acompanhou a reunião relata que a OCEPAR solicita ao Conselho que forneça 257 
alguns currículos de economistas para, após análise, a contratação para o setor de finanças. 5 – 258 
COMISSÃO DE ÉTICA: 5.1 - Economista Darclê Friedrich Processo Administrativo 093/17: 259 
O Senhor Presidente passa a palavra a Conselheira Maria de Fátima Miranda, Presidente da 260 
comissão de ética que solicita à plenária a retirada de pauta do referido processo tendo em vista que 261 
a Economista não foi encontrada, a plenária acata decisão; 5.2 – Economista Marlos Henrique dos 262 
Santos, Processo Administrativo 265/16: A Conselheira Maria de Fatima Miranda relata o 263 
histórico do processo, informa que o referido economista já é reincidente e sugere a plenária a 264 
penalidade, segundo a Resolução 1729/04 no seu artigo 8, inciso b pela “censura pública” e mais 265 
quinze dias de suspensão. O Assessor Jurídico do CORECON, Rafael Moro relata que em rápida 266 
consulta confirma que não será possível uma dupla penalidade ao ato. Após discussão a plenária 267 
aprova a decisão e acompanha a relatora, pela censura pública. 6 – COMISSÃO DE EVENTOS: 268 
6.1 – Informes sobre o 5° EPECO e do 8° Torneio Paranaense de Economia: Dando 269 
continuidade o Senhor Presidente relata que inicia no dia de hoje a partir das dezenove horas o 270 
EPECO e na manhã de hoje se iniciou o Torneio que vai até o dia de amanhã para sabermos a dupla 271 
vencedora que irá participar da gincana nacional em setembro. 6.2 – Projeto EnTenda de 272 
Economia: O Senhor Presidente relata que o Conselho lançará a Cartilha neste ano e será 273 
atualizada, como aprovado o projeto solicita aos conselheiros propostas para novos formatos deste 274 
evento. O gerente executivo Amarildo Santos relata que tem a solicitação de que seja criada a 275 
cartilha em formato de aplicativo para celular. O Conselheiro Laércio Oliveira relata e solicita que 276 
conjuntamente na reunião de Delegados Regionais, que o vídeo institucional seja atualizado ou 277 
ainda que o Conselho Federal seja o responsável pelo novo e que distribua a todo o Sistema 278 
COFECON/CORECONs. O Senhor Presidente agradece os relatos e pede aos Conselheiros que 279 
encaminhem novas propostas o mais breve possível. 6.3 - 2° Concurso de Redação: Projeto e 280 
Regulamento, Resolução 005/2018: - O Senhor Presidente Celso Bernardo relata que o Concurso 281 
atingirá os trezentos e noventa e nove municípios do Estado e explana suas fases, após discussão a 282 
plenária aprova o projeto e o regulamento. 6.4 - 28° Prêmio Paraná de Economia: O Senhor 283 
Presidente passa a palavra ao Coordenador do Prêmio, Tiago Jazynski que relata que o Conselho 284 
recebeu ao todo quarenta trabalhos, sendo dezessete monografias na categoria economia 285 
paranaense, dezoito monografias na categoria pura e aplicada e cinco artigos. A plenária enaltece o 286 
trabalho. 7 – ELEIÇÕES 2018: 7.1 – Aprovação do calendário das eleições 2018 do 287 
CORECONPR – Resolução 005/2018: o Senhor Presidente solicita retirada de Pauta em 288 
decorrência do COFECON não ter disponibilizado a resolução com o calendário até esta data. Será 289 
aprovada em ad referendum na próxima reunião plenária. Acatada decisão. 8 – Sugestões de 290 
Conselheiros: 8.1 – Sugestão da Conselheira Gina Paladino: 8.1.1 – Visita a Governadora do 291 
Estado para tratar de assuntos de interesse do Economista: O Senhor Presidente passa a palavra 292 
a Conselheira Gina Paladino que relata que tem notícia da pouca inserção de economistas atuando 293 
na administração Estadual e que seria oportuna a aproximação direta com a atual Governadora do 294 



  

Estado no intuito de abrir novas possibilidades na forma de concursos para alcançar aos 295 
economistas. O Senhor presidente relata que pode ser estudado uma forma ou um projeto piloto 296 
onde em um município ou uma região pudesse aplicar esse projeto e torna-lo viável as demais 297 
esferas administrativas do Estado. Solicita aos conselheiros que encaminhem o mais breve possível 298 
sugestões que possam auxiliar neste projeto. Após discussão a plenária aprova a decisão e ainda 299 
uma visita oficial à chefe do Executivo. 9 – ASSUNTOS GERAIS: 9.1 – UNIOESTE Cascavel 300 
pedido de apoio financeiro: O Senhor Presidente relata que em ofício a UNIOESTE Cascavel 301 
solicita apoio financeiro para a realização do XIX Seminário de Economia Brasileira e do V 302 
Jornada Acadêmica do curso de Ciências Econômicas no período de 13 a 16 de agosto. Após 303 
discussão a plenária aprova o repasse da cota de R$ 1.500.00 (mil e quinhentos reais).  9.2 – UFPR 304 
pedido de apoio financeiro: O Senhor Presidente relata que em ofício a UFPR solicita apoio 305 
financeiro para a realização do XXI Encontro de Economia da Região Sul – ANPEC, a ser realizado 306 
no período de 04 a 06 de julho. Após discussão a plenária aprova o repasse da cota de R$ 1.500,00 307 
(mil e quinhentos reais). 9.3 – UNIOESTE Francisco Beltrão pedido de apoio financeiro: o 308 
Senhor Presidente relata que em ofício a UNIOESTE Francisco Beltrão solicita apoio financeiro 309 
para a realização da IV Semana Acadêmica no período de 06 a 10 de agosto, contará com a 310 
presença na solenidade de abertura do Presidente do Conselho Federal Leonardo da Silva e que 311 
viabilizará meios para comparecer e prestigiar o evento. Após discussão a plenária aprova o repasse 312 
da cota de R$ 1.500,00 (mil e quinhentos reais); 9.4 – Palavra aberta aos Conselheiros: O Senhor 313 
Presidente passa a palavra ao Conselheiro Laércio Rodrigues de Oliveira que relata que conduziu a 314 
reunião dos Delegados regionais do CORECON com a participação de dez dos doze delegados, 315 
também com a presença do Senhor Presidente Celso Bernardo na abertura. Na reunião discutiram-se 316 
assuntos sobre o Entenda, a forma de melhorar o vídeo institucional da profissão do economista, a 317 
escolha dos delegados que participarão do ENESUL e do SINCE este ano, e como o Conselho não 318 
pode levar todos, fica a informação em 2019 o CBE será em Florianópolis e poderemos planejar a 319 
ida de todos. O Conselheiro Luis Garcia relata e agradece pelo presente do livro do Professor 320 
Gilmar Mendes Lourenço entregue a todos os conselheiros. O Senhor Presidente Celso Bernardo 321 
relata que em companhia de outros economistas prestigiou o lançamento deste há alguns dias. O 322 
Conselheiro Marcos Kruse relata que com orgulho e boa aceitação pelo público do Curso de Perícia 323 
realizado em Recife, tanto na parte teoria quando no alto nível dos professores em sua maioria de 324 
nosso regional. Também relata em relação a nota veiculada no jornal Gazeta do Povo da entrevista 325 
do pré-candidato a presidência da República, Senhor Jair Bolsonaro onde difama os economistas, 326 
sugere que seja oferecido por aquele veículo espaço para manifestação do Conselho. Após 327 
discussão a plenária aprova o envio de uma nota, com a redigida pelos Conselheiros e assessoria de 328 
imprensa, com esclarecimentos, direito de resposta e isentando os economistas como responsáveis 329 
pelos problemas atuais segundo Bolsonaro. O Conselheiro Ademar Rogério Heylmann relata que o 330 
Conselho está no caminho correto em buscar soluções para trazer mais registros e 331 
consequentemente melhorar a arrecadação, traça paralelo em relação às instalações que a OAB 332 
oferece a seus pares e que essas benfeitorias são fruto de um trabalho que resulta em mais receita 333 
que beneficia a todos da classe. A Conselheira Maria de Fatima Miranda relata que em relação aos 334 
cursos em andamento, muito se deve ao trabalho de nosso ex-presidente e conselheiro federal 335 
licenciado Sergio Hardy e que poderíamos buscar uma forma de homenageá-lo pelas conquistas. O 336 
Vice-Presidente Carlos Magno relata e agradece a Professora Cleonice Pompermayer e a nossa 337 
Conselheira Solídia Santos que mais uma vez, pelo segundo ano consecutivo, nos cedeu às 338 
instalações da FAE Centro Universitário e da FAE Business School para a realização do 5º EPECO 339 
e 8º Torneio. A plenária aplaude, em agradecimento o gesto. 10- ENCERRAMENTO: Nada mais 340 
havendo, o Senhor Presidente agradece a presença de todos e às dezessete horas e cinquenta 341 
minutos dá por encerrados os trabalhos, dos quais eu, Gilberto Coelho de Miranda Junior, Assessor 342 
da Presidência, lavrei a presente ata que, lida e achada conforme, vai assinada por mim, pelo 343 



  

Gerente Executivo, pelo Presidente do Conselho Regional de Economia da 6ª Região/PR. Curitiba, 344 
ao décimo quinto dia do mês de junho de 2018. 345 
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